
 

 

 

 

 Ata da Audiência Pública sobre o Combate a Exploração do Trabalho Infantil.  

 

  

Aos (12) doze dias do mês de junho do ano de 2017, às (09h) nove horas 
sob a presidência e propositura do vereador Siderlane Mendonça, reuniu - 
se a Câmara Municipal de Maceió situada a Praça Marechal Deodoro da 
Fonseca, número 376 (trezentos e setenta e seis) nesta Capital para 
debater sobre o Combate a Exploração do Trabalho Infantil. Declarada 
aberta a audiência o senhor Presidente convidou para compor a mesa dos 
trabalhos os senhores: Maria Cícera de Oliveira – Presidente do 
Conselho Municipal da Criança e do Adolescente. Israel Lessa – 
Superintendente do Trabalho em Alagoas. Alberlan da Silva Macário – 
Representando a Sociedade Civil Organizada. Celiane Rocha – 
Secretária Municipal de Assistência Social. Virginia Ferreira – 
Procuradora do Ministério Público do Trabalho em Alagoas. Quíria 
Santos – Representando a Comissão da Criança e do Adolescente na 
OAB. Ricardo Lessa – Secretário de Abastecimento do Trabalho, 
Emprego e Renda. Carolina Bertan – Juíza do Trabalho. Fernando 
Pereira – Secretário Estadual de Assistência do Desenvolvimento 
Social. Após, solicitou a todos para em posição de respeito ouvir a 
execução do Hino Nacional e na sequência fez explanação sobre o 
trabalho realizado pelas instituições NAPS (representada pelo senhor 
Fernando Marcelo e equipe) e VIRA VIDA (representada pela senhora 
Adriana Barreto e equipe), passando a homenagear ambas com a entrega 
da Comenda Neide Castanho. Após, o senhor Fernando Marcelo – 
representando a NAPS – agradeceu ao propositor pelo reconhecimento 
ao trabalho da instituição, registrando a atividade que foi estendida para o 
município de Arapiraca. Em seguida, Adriana Barreto – representando o 
VIRA VIDA – agradeceu o reconhecimento do trabalho, ressaltando o 
apoio do Presidente da Indústria bem como de toda equipe e parceiros. O 
senhor Presidente, registrou as presenças de representantes de várias 
instituições e após, convidou os componentes do CRAS Denisson 
Menezes para apresentar uma peça sobre o trabalho infantil intitulada 
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‘’Guerreiros Jovens do Amanhã’’. Facultada a palavra para os membros 
da mesa diretora fizeram uso os senhores: Alberlan da Silva Macário – 
representando a sociedade civil – deu o seu testemunho com relação à 
oportunidade que teve de ser inserido no mercado de trabalho e 
agradeceu o apoio recebido. Em seguida, Virginia Ferreira – 
Procuradora do Ministério Público do Trabalho – diz que o trabalho 
infantil é uma problemática a nível mundial onde em Alagoas 
aproximadamente trinta e uma mil crianças realizam trabalhos forçados 
assim como em outros estados que tem seu percentual. Deixou convite 
àqueles que desejam se unir a causa como também ao propositor dessa 
sessão vereador Siderlane Mendonça e solicitou o apoio do poder 
legislativo para a abertura de vagas de trabalho para os jovens em estado 
vulneráveis. A seguir, Caroline Bertan – Juíza do Trabalho – diz que o 
poder judiciário de Alagoas não tem inserido o menor aprendiz em seu 
quadro de trabalho, diferente do que acontece em outros estados. Teceu 
comentário sobre o trabalho realizado por esses menores bem como as 
necessidades no seio familiar que acaba levando os mesmos a se 
envolver no trabalho infantil. Parabenizou os ministérios públicos e do 
trabalho pelo trabalho realizado. Em seguida, Celiane Rocha – Secretária 
Municipal de Assistência Social – deixou registrou o comprometimento 
do Estado com o trabalho de erradicação infantil como também as 
dificuldades para a realização dessa atividade, passando a agradecer o 
apoio do Estado. Após, Israel Lessa – Superintendente Regional do 
Trabalho – parabenizou o jovem Albertan da Silva Macário pela conquista 
e citou o índice de jovens inseridos no trabalho através do poder da caneta 
do auditor fiscal onde não contamos com o apoio dos empresários para 
cumprir a sua cota de contratação como deveria e solicitou a ouvidoria 
fiscal notificar essas empresas e então reduzir a exploração do trabalho 
infantil que hoje somam oitenta por cento dos jovens nessas condições, 
sendo trinta por cento no setor rural. Concluindo, solicitou a participação 
efetiva da sociedade no sentido de denunciar. Em seguida, Fernando 
Pereira – Secretário de Estado e Assistência do Desenvolvimento 
Social – diz que o estado de Alagoas não se dá por satisfeito com os 
números aqui apresentados e juntos vamos fazer com que o trabalho de 
erradicação infantil seja reduzido. Registrou o 3º encontro do PET no 
próximo dia 26 e colocou – se a disposição do Estado para a questão. A 
seguir, Maria Cícera de Oliveira – Presidente do Conselho Municipal 
da Criança e do Adolescente – deixou registrado o seu esforço para 
cadastrar o ‘’Projeto Segundo Tempo’’ que tem como objetivo levar o 
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esporte para as escolas e contribuir com o combate a erradicação infantil.  
Falou do desafio para contactar com os dez conselhos tutelares existentes 
em nosso município como também, informou que amanhã acontecerá a 
primeira reunião ordinária deste conselho que tem como ponto de pauta o 
plano de ação onde aproveita para solicitar cópias dos dados 
apresentados nesse debate. Passada a palavra para a sociedade civil 
organizada apresentar as suas reivindicações fizeram uso da tribuna os 
senhores: Eliberlândia Correia – representando a SEMAS (apresentou 
e teceu explicações através de slide referente os dados da redução 
do trabalho infantil em Alagoas). Lidiane Guedes – Técnica de 
referência do PET Maceió (apresentou e teceu esclarecimentos 
através de slide sobre o trabalho infantil). Francisca Fatima – 
representando o Conselho Estadual do Direito da Criança e o 
Adolescente. Carlos Alberto (representando a sociedade civil). O 
senhor presidente, passou a palavra para os membros da Mesa Diretora 
fazer as suas considerações finais onde responderam de forma satisfatória 
as reinvindicações. Posteriormente agradeceu a presença e convidou a 
todos para em posição de respeito ouvir a execução do Hino da cidade de 
Maceió, dando por encerrada a audiência. Do que, para constar, lavrei e 
digitei a presente ata que dato e assino. Maceió, 12 de junho de 2017. 
Maria Jairivane Sena da Silva - Redatora de Atas e Debates.   
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